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生技四 冠辰  

    大學四年真的是一段說長不長說短不短的時光，才一晃眼就到了

畢業的時候，對於自己未來或許還沒有個明確的輪廓，也不清楚自己

在大學四年當中掌握了什麼知識和技能，四年下來相處過的人、交過

的朋友、說過的話、發生過的事很多都還歷歷在目，在發生了這麼多

的事情之後，我們都有所成長了，即便無法清楚列出每一個項目，卻

可以感覺自己已經不再是那個大一剛進來的小屁孩了。 

    我們所在的生技學程人數不多，只要稍微有參加系上活動基本上

就可以認識很多系上的人，不只是同學，學長姐學弟妹也都可以相處

融洽可以說是相當溫馨的地方，而且學程沒有規畫太多的必修課程，

很多的事情必須自己去安排，我覺得這一點對於大學生來說很好，畢

竟到大學了很多事情必須自己學著做出決定，在做出決定之後還要為

自己的選擇負責，也因為這樣我每個學期最期待的一件事之一便是排

課表的時候，我可以排入很多我有興趣或是我認為對我有所幫助的課

程，除此之外也可以多去體驗不同的科系或是不同老師的專業，對我

來說學習是一件很開心的事情，也很高興學程為我打造了這麼自由的

學習環境。 

    在大學的期間我也參加了很多的活動，不論是系上的或是社團

的，我認為參加活動和上課都是大學生活的一部分，除了在課堂上的

專業知識學習外，在活動中磨練出來的應變能力、組織能力、處事態

度和眾多的美工技能等等都是我來到大學的一大收穫，也讓我了解到

了自己還有著怎樣的可能性。 

    面對未來的時候，我知道自己還有許多的不足，我之後也不一定

會從事跟本科系相關的工作，畢竟未來的一切誰也無法給予一個肯定

的答案，但人生就是一趟不斷學習不斷尋找答案的過程，我相信曾經

努力過的事情不會白廢掉，而我相信也必須不斷的成長。 

    對我來說台中、中興、生技學程就像第二個家一樣，我很珍惜在

這裡發生過的一切，也謝謝一路走來的夥伴們，期待我們能繼續為我

們的生命寫下續篇。 


